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体育

赛前领唱国歌

谭晶结缘足球

本报北京 6月 1 2日讯
(记者 胡建明) 6月11日
晚，中国队与荷兰队的足球
友谊赛在北京工人体育场
拉开战幕，这场比赛不仅让
全国的球迷大过球瘾，还邀
请到了著名歌唱家谭晶在
赛前领唱国歌，由此开创了
我国重大足球赛事前由歌
手领唱国歌的先河。

赛前邀请知名歌手演
唱国歌，早已是国际惯例，
但在我国的足球比赛史上
却是第一次出现这种形式。
尽管谭晶演唱时间只有短
短的50秒钟，却足以成为我
国足球史上值得铭记的时
刻。身为“中国当代歌坛青
年一代的领军人物”之一的
谭晶，在这一历史时刻，为
自己的演艺事业书写下一
个最特别的“全国第一”。

据悉，谭晶还有望成为
国内历史上首个“中国之
队”形象大使。她在接受采
访时表示：“十分希望未来
能为中国足球尤其是青少
年足球的普及等公益事业
作出一些自己的贡献。”在
观看中荷之战的间隙，她还
不忘向荷兰名将古利特了
解国外关于青少年足球的
发展模式。

近年来，谭晶一直在关
注着青少年健康发展的问
题，帮助贫困山区的孩子接
触足球运动的想法已经列
入她的计划当中，“我打算
筹备一批足球器材，送给山
区的孩子，让他们也能享受
到足球带来的快乐，由此热
爱这项运动。”谭晶说。

死死死马马马当活马医
光躲着可不行
卡马乔是走是留，该有些眉目了
本报记者 胡建明

“高薪低能”已成招牌

2011年8月，卡马乔手持尚方宝
剑威风凛凛地取代了刚刚要出成绩
的高洪波——— 让人不好接受的是，他
的总薪水高达610万欧元，这几乎是
本土教练的50倍！

钱是由一家房地产企业提供的，
球迷们从一开始就认为，是资本的力
量让卡马乔取代了高洪波。痛恨房地
产资本的惯性思维，让球迷们很自然
地把怨气撒向了卡马乔。让中国足协
和那家赞助商难堪的是，在随后一年
多的时间里，卡马乔并没有展现出高
超的执教水平。不管是日常训练，还
是临场指挥，他都没有任何亮点可
言。

这也是卡马乔为什么会屡屡被
中国记者质疑的主要原因。这种质疑
在今年年初相继输给阿曼和沙特队
后达到了顶峰。有几名长期跟踪中国
队的记者，只要抓到机会，就会与卡
马乔探讨“下课”的问题。在工体打荷
兰队之前，大家甚至在网络上征集应
该与卡马乔探讨的“有关问题”。

“我们为什么要一直追问他，不
是因为对他有偏见，而是因为他水平
太次了……”一位喜欢“追问”卡马乔
的记者说。

“鸵鸟政策”应对质疑

面对外界一波接一波的质疑
声，卡马乔开始做出反击。除了拒绝
媒体记者的采访之外，对于经常喊
他下课的球迷，卡马乔也有了对抗
情绪。11日晚上负于荷兰队后，听到
看台上传来阵阵刺耳的下课声，卡
马乔甚至想放弃发布会，赶紧撤离
工体。在足协工作人员再三劝阻下，
他才极不情愿地出现在发布会现
场。

没有人再谈起有关下课的话
题——— 不是记者们不想，而是没有
机会。在卡马乔情绪激动地抨击完
当值裁判之后，主持发布会的新闻
官早早就宣布发布会结束。据说，他
是担心会有人再用“下课”的话题去
刺激卡马乔。

在头一天的赛前发布会上，已
经有记者把这个话题抛给了卡马
乔。在一片尴尬的气氛当中，卡马乔
气呼呼地离开了发布会现场。

该不该下课？球迷们的观点
似乎早已明确。但作为最应该表
明态度的当事人——— 卡马乔和足
协，似乎都在躲。就这样，看着国
家队一天天衰落下去，死马当活
马医。

婆婆多了家难当

即使卡马乔确实无法胜任，足协
却无法下决心断然解雇他。因为卡马
乔虽然是足协聘请的，但薪水却由出
资的房地产企业支付。婆婆一多，家
就难当了。

当初选择卡马乔的时候，中国足
协犯了经验主义的错误。他们想当然
地认为，既然有人愿意花大价钱请来
一名西班牙教练，那名头不小的卡马
乔自然合适。

并不是所有的西班牙教练都喜
欢玩技术足球，但卡马乔恰恰就是这
其中的一员。后卫出身的他，一直信
奉的执教理念就是简洁快速地进攻，
至于场面好不好看，他不在乎。结果，
经由他改造的中国队战术上没有章
法，没有内容，结果也不怎么样。目
前，他的执教成绩是7胜2平10负。

前中国队主帅哈恩曾说过，中国
队的发展一直都是无规划、无体系、
无结果。现在既然中国队已经跌到了
低谷，中国足协不妨就借机好好规划
一番，做出相应的抉择。要么坚决信
任卡马乔，全力支持他打造有自己风
格的中国队；要么就再和愿意出钱的
主儿，好好谈谈让卡马乔走人的话
题。

不知道卡马

乔会不会经常在

睡梦中惊醒，然后

在心里把憋屈已久

的粗口送给中国的

球迷和媒体记者

们——— 几乎是从他

上任的第一天起，

他就没有摆脱过

外界的质疑。

0：2输给了荷

兰队后，有网络媒

体又发起了一个卡

马乔到底该不该下

课的调查。统计显

示，有超过7 0%的

球迷认为，卡马乔

应该马上下课。在

合同期还有一年多

的情况下，卡马乔

是该自救还是等待

他救？
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